

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 28 DE JUNIO DE 1921

Núm. 525

La Valenciana
BARATILLO DEL INCENDIO
CALIXTO MADRIGAL
LA CASA MAS BARATA

Se suspende un viaje de estudio al Guanacaste

Se tenía en proyecto, por personas interesadas, hacer un viaje de estudios petrolíferos a la provincia del Guanacaste, lugar que está siendo blanco de los petroleros, por creerse que en terrenos guanacastecos existen ricos yacimientos de ese líquido.

Peró con motivo del último acuerdo del Ejecutivo, que deja en suspenso los contratos que estaban en estudio y que no se admiten nuevos, se dice que se ha desistido de tal viaje de exploración que pensaba llevarse a cabo a principios del mes de julio próximo.

A las Familias Josefinas

Se les encarga pedir a su vendedor pan de la panadería LA PRINCESA. Es el único que por su esmerada elaboración, por su higiene y buen gusto reúne las condiciones que dan la buena salud.

PANADERIA "LA PRINCESA"
Pia Cuesta de Moras
RICARDO GONZALEZ

El día del Patrono en San Pedro de Poás

Nuestro Corresponsal en San Pedro de Poás nos informa que el día del Santo Patrono habrá en la localidad grandes festejos conmemorativos.

Entre otras cosas habrá, durante los días 28 y 29, cine público en la plaza; en el día del santo se jugará un lucido match de foot-ball; habrá carreras de cintas las cuales han sido bordadas por las señoras de la localidad; también se llevará a cabo una gran carrera de Maratón en la que tomarán parte todos los aficionados a ese deporte; carreras en sacos y por último, en la noche, un gran baile en el salón de la Municipalidad, el cual será amenizado por una escogida orquesta y al que han sido invitados muchos elementos de la sociedad alajuelense.

Todos los festejos serán amenizados por la Banda Militar de Alajuela, amablemente cedida por el señor Ministro de la Guerra.

Así, pues, hay una magnífica ocasión para que muchas personas, aun de la capital, vayan a pasar un día en aquel progresista y culto pueblo.

INFORMACION MUNDIAL

Viruela con carácter de maligna en David

Hace algunos días dimos la noticia de que en David estaba atacando la viruela con bastante fuerza.

Esa noticia se ha confirmado, no sólo de que está atacando en la población propiamente, sino en toda la provincia de Chiriquí.

Las autoridades sanitarias han estado dictando disposiciones y emprendido una campaña activa con el fin de combatir esta peste de viruela, que se ha presentado con todo el carácter de maligna, pero hasta la fecha toda prescripción de higiene ha sido vana para detener el desarrollo de tan peligrosa enfermedad.

El setentenario por ciento de las casas de la provincia de Chiriquí están infestadas por la viruela y todas, por consiguiente, tienen bandera amarilla, lo cual indica peligro.

Con motivo de haberse presentado la viruela en aquella provincia se ha dado aviso extra oficialmente a la Facultad de Medicina de Costa Rica para que esa corporación tome las medidas que crea más pertinentes a fin de evitar una posible importación de la peste a nuestros puertos del Pacífico.

Posiblemente se decretará la cuarentena para todos los barcos que vengan de aquel lugar o que toquen en puertos panameños contaminados de la viruela.

También se tomarán algunas medidas sanitarias especiales para Puntarenas, para estar prevenidos en caso de que se presente allí esa enfermedad.

El Canadá protege las islas inglesas del Caribe

OTTAWA, CANADA.—El Gobierno del Dominio del Canadá mantiene relaciones cada día más estrechas y beneficiosas con las islas británicas de la zona tropical del Caribe.

Una política fiscal de mutuo apoyo, aumentándose las vías de comunicación, estimulándose el crédito y rebajándose de parte y parte las tarifas aduaneras.

Ahora el gobierno autonómico de la Isla de la Trinidad ha acordado hacer un rebaja del 50 por ciento en los derechos aduaneros sobre los artículos de procedencia canadiense. Eso es en virtud de un tratado de reciprocidad muy superior al que existe entre Cuba y los Estados Unidos.

Falsificación de billetes sorprendida

BERLIN.—Una fábrica de billetes falsos fue confiscada por la policía. Los billetes incautados eran de un dólar y de 50.

Las autoridades consulares declararon que la imitación era habilísima.

Los marineros galos adoptan

EL HAVRE.—La Federación de marineros ha aceptado el plan de reducción de salarios, que se estimaba indispensable para el progreso de la marina mercante francesa y para la expansión del comercio exportador del país. La competencia marítima es muy viva en la actualidad entre las naciones.

Pancho Villa, hombre de bien

MEXICO CITY.—Francisco Villa, últimamente jefe de rebeldes, acentúa su personalidad como hombre de bien. Acaba de hacer el pago de 300 mil pesos que adeudaba como saldo del va-

lor de la finca rural de que ya es propietario.

Se rumora que Villa aspira a la gubernatura del Estado de Durango, en que vive, y donde tiene sus intereses.

Lenin ofrece otras concesiones

BERLIN.—Dice el diario «Tageblatt» que, en efecto, los bolsevicos rusos están dispuestos a hacer grandes concesiones a los capitalistas extranjeros y además se proponen llamar a los distintos políticos de Rusia a cooperar en el gobierno moscovita dentro de un plan de transacciones recíprocas.

Es verdad la explotación de Rusia por anglo-alemanes

BERLIN.—Se confirma por el «Berliner Tageblatt» la noticia de que altos representantes de la Banca y de la Industria de Inglaterra y de Alemania se han puesto de acuerdo para emprender grandes negocios en Rusia, aprovechando la rectificación de procedimientos y actitudes en el gobierno de los comisarios de Moscú.

Uno del grupo alemán es Hugo Stügenes, magnate judío alemán.

El gobierno de Moscú está muy alarmado

REVAL, Mar Báltico.—Se sabe por noticias del interior de Rusia que el gobierno de los comisarios de Moscú está muy alarmado por los manejos del Japón en la parte oriental de la Siberia.

Sobre todo los actos realizados por las tropas niponas últimamente, en la plaza de Vladivostok, se califican en los círculos bolsevicos como actos de conquista fragante.

Dicen los jefes del gobierno ruso que los procedimientos del Japón en el Este de Siberia constituyen una

conquista disfrazada bajo el camoufflage de la defensa del orden.

Los japoneses apoyan a líderes blancos como Kappel y Semenov porque esos están sometidos a los mandatos de los militares imperiales nipones.

Según declaración hecha en Moscú, Semenov, líder de los cosacos, se halla a sueldo del gobierno de Tokio.

No quieren entregar lo bueno en Baviera

PARIS.—Dicen de Munich que todavía los jefes de la guardia civil no han hecho las entregas de sus armas de fuego de calibre mayor que el fusil. Tienen la obligación de hacerlo, pero sólo han dado a la comisión algunas armas viejas, muchas en mal estado, y 60 ametralladoras. La resistencia de los bávaros obedece a que temen que los elementos comunistas se apoderen luego de sus armas y se hagan dueños de la situación. Sobre todo en el campo, la oposición a la entrega de los fusiles, etc., es general. Para el día 30

L ORTIZ

tiene, sin embargo, que estar entregado todo. Los bávaros tienen como 300.000 fusiles.

Informan también de esa región que existen allí propagandas falsas o verdaderas de un golpe bolsevico en Alemania. Dicen que los rusos le ofrecieron al celebre Ludendorff el mando de las fuerzas rusas y alemanas para atacar a los aliados.

El castellano en Noruega.

CRISTIANIA.—El Gobierno de Noruega ha decidido introducir el idioma español en las escuelas de comercio que sostiene el Estado.

Se considera de gran utilidad el español para el desarrollo de la marina mercante noruega, la que dedica muchos barcos al tráfico entre Europa y América.

Lenin hace un ofrecimiento a Harding.

WASHINGTON.—Se informa que el gobierno de Moscú ha ofrecido a los Estados Unidos dos importantes bases navales en la costa de Siberia, a cambio de reconocimiento del Gobierno de Lenin y Transbay por el de Mr. Harding.

La proposición fue hecha al senador Lodge por conducto del conocido empresario de negocios aventurador Mr.

Washington Venderlip; quien hace tiempo obtuvo grandes concesiones de Lenin en beneficio de los capitalistas americanos. Una rica región de Siberia fué puesta a disposición de los industriales americanos para su explotación en grande.

Mr. Lodge no ha dado ningún paso con relación a la antedicha oferta de los bolsevicos.

Habrán monopolios del Gobierno en Alemania.

BERLIN.—El Ministro de los asuntos económicos ha declarado que no bastarán los impuestos correspondientes ni se pueden establecer otros para recaudar al año los 60 mil millones de marcos necesarios para seguir pagando las reparaciones a los aliados.

Por lo tanto el Gobierno se propone crear nuevos monopolios, de manera que el Estado participe en las utilidades de empresas particulares preferidas y recoge los dineros necesarios para aquellos pagos de la nación.

El plan ideado está calcado en el sistema de monopolio existente en las minas de Suecia.

Nuevo partido católico

BARCELONA.—Los elementos reaccionarios están entusiasmados con el líder Vasquez de Mella, y se regocijan con la perspectiva de una acción política nacional, desligada de las pretensiones dinásticas de don Jaime de Borbón. Los tradicionalistas van a cambiar

O ELECTION

de orientaciones, según se dice, y a fundar un partido netamente católico, sin combatir al Rey Alfonso.

El azúcar no se venderá pronto

NEW YORK.—Mr. Atkins, Presidente de la Punta Alegre Sugar Corporation, ha dicho que la baja de precio del dulce desde 23 a 3 centavos, en doce meses, ha determinado una perturbación en los negocios de la empresa, de manera que no ha sido posible obtener utilidades para el dividendo trimestral.

Agrega que el consumo de azúcar se ha reducido mucho, que en los Estados Unidos ha aumentado la producción de azúcar de remolacha, que de varios países ha venido gran cantidad del artículo y que en Cuba hay todavía una gran existencia que tardará en venderse.

Pasa a la 3ª pág.

De Teatros

VARIACIONES

A petición de numerosas familias se reprisará esta noche la sublime película «La Casa de Vidrios», cu-

J ELECTION

yo estreno fué un éxito colosal. Para el sábado próximo anuncia la empresa el debut de la Compañía de Variedades Frégoli Vargas. Hay mucho entusiasmo para este debut.

TREBOL

Hoy martes es el beneficio del aplaudido primer actor cómico, Alfonso M. Campestany, con la preciosa zarzuela «La Casa de Dios».

Aviso

Al tomar las en la Estación del Atlántico el tren para Alajuela, se me extravió una cartera de cuero color café oscuro, con iniciales W. B. y el escudo de la República de México, conteniendo cheques librados por Vestindisk Handelskompani, Copenague, contra el National City Bank de New York a favor mio, cheques números 17 y 25 por \$200.00 cada uno, además 5 cheques de \$10.00 cada uno, números D 757, 894 y D 227, 903. Estos documentos no tienen valor comercial por estar a mi orden. Deseo una buena recompensación al que presente esta cartera en la oficina de los señores Felipe J. Alvarado & C.

San José, 25 de junio de 1921.

WILHELM BERNIER

TRAUBE

Si usted quiere ser fuerte, tome Cerveza TRAUBE
Si usted quiere ser sano, tome la Cerveza TRAUBE
Si Ud. quiere bebida deliciosa: la Cerveza TRAUBE
Es la que ha sido imitada por todos - Igualada por ninguno

TRAUBE

Vermouth Italiano "CHAZALETTES"

(BLANCO con VAINILLA) — (IMPERA QUINADO)

Vermouth Francés «Chamberi» — Cognac «Marlive» — Puros «Portina»

Cigarrillos cubanos «H. de Cabañas y Carvajal» (Próximos Premios)

Máquinas de Escribir «Yost», (Escritura visible) — Muchos otros artículos.

Agente General: LUIS BEDOUT

20,000 casos de influenza en Panamá

Es alarmante el número de casos de influenza que se han registrado en Colón, Panamá y algunos pueblos importantes de aquella República.

La influenza o tracazo, se ha desarrollado en nuestra vecina del sur de un modo rápido y se va extendiendo por todo el país.

Por noticias recibidas a última hora de Panamá, se sabe que hasta hoy día se han registrado veinte mil casos de influenza.

Se ha estado combatiendo el mal por todos los medios que sean po-

sibles, pero no parece extirparse, sino que cada día va en aumento. Si esto está ocurriendo en Panamá, ya pueden contar los costarricenses con que pronto tendremos la influenza en todo su rigor en nuestras puertas.

A prepararse de limones, tamarindos, aspirinas, alcohol y todo cuanto sea necesario para combatir ese mal tan molesto y peligroso a la vez.

De esto se dió noticia, extracanalmente, al Presidente de la Facultad de Medicina.

Detalles del doloroso suceso de ayer en la Normal

Como informamos ayer, al media día se registro un hecho trágico en la Escuela Normal.

El estudiante Gonzalo Ovares, de dieciseis años de edad e hijo de don Francisco Ovares, quien reside en la ciudad de Heredia, puso fin a sus días, a las trece horas, en el mismo plantel, disparándose un tiro de revólver.

El joven Ovares venía sufriendo de enagenación mental y muy a menudo era víctima de accesos nerviosos que le hacían pensar en la muerte.

El joven Ovares sacó el revólver que llevaba oculto en uno de sus bolsillos y tranquilamente se hizo el disparo.

Tanto los profesores como compañeros de estudio han lamentado hondamente este deplorabile suceso, que también ha conmovido a la sociedad heredia.

Sus funerales se verificaron hoy en la iglesia parroquial, donde salió el cortejo hacia el cementerio, con gran acompañamiento. También el personal y alumnos de la Escuela Normal acompañaron el cadáver hasta su última morada.

Nosotros deploramos muy sinceramente lo ocurrido y enviamos nuestro pésame a sus padres y demás familia dolientes.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Regresó a Limón don Abel Robles.

De la Línea Vieja regresó don Camilo de Mezerville.

En Turrialba se encuentra de temporada las señoritas Enriqueta y Lidia Chavarría E.

Don Claudio Gutiérrez salió para Siquirres.

De Tucurrique regresó el Lic. don Arturo Volio.

Don José Quirce regresó de Turrialba.

Regresó de Cartago don Juan Abelló.

En vía de paseo estuvieron ayer en Tres Ríos don Arturo Trovo, don Manuel Gutiérrez y don Epifanio Gilá.

Próximamente saldrán para Heredia las señoritas Clemencia, Madrigal L., María Bonnell E. y Ester Sáenz G.

De Limón regresaron el Lic. don Luis Anderson y familia.

En ese puerto se halla el Lic. don Ramón Loria.

Se encuentra en San José el doctor don Miguel A. Velázquez.

Don Manuel Rodó salió para Limón.

Para Turrialba salió don Ricardo Fernández Bolandi.

Don Fernando Figuls regresó de La Gloria.

Salió para Matina don Allen Anderson.

En Cartago se encuentra de temporada la distinguida dama doña Eudoxia v. de Yglesias.

En Florencia estuvieron de paseo don Arnoldo Lang, don Oscar Otyo, don Ricardo Tinoco y don Roberto Quesada.

Salió para el Atlántico el Dr. don Luis Paulino Jiménez.

La familia de don Federico Peralta regresó de Turrialba.

Salió para Cartago don Luis Demetrio Tinoco.

Don Ezequiel Gutiérrez salió para Talamanca.

Para Limón salió don Francisco Gómez.

Don Enrique Chavarría regresó de Tuis.

En Turrialba se encuentra don Fermín Meza.

Ayer regresaron a esta capital don Pio Acuña y sus dos hijos mayores.

Regresó a San José don Luis Carlos Rodríguez.

En Turrialba se encuentra la bella señorita Herminia Cervantes.

ENFERMOS

Continúa delicado de salud el Lic. don Antonio Zelaya.

Se encuentra restablecido después de una ligera dolencia el Profesor don Fidel Tristán.

FIESTA ESCOLAR

Con motivo de la asamblea semanal, se verificó el lunes anterior una lucida fiesta en el Edificio Metálico, a la que asistieron varios padres de familia. Tomaron parte en esa fiesta alumnos de aquellas escuelas.

Felicitemos al personal de ellas por el brillante resultado de dicho acto.

ACCIDENTE EN UN RIO

El niño Gonzalo Elanco fué víctima de un síncope en la poza denominada «La Selva», en el río Torres. El menor intentaba darse un baño y por fortuna no estaba en el agua cuando ocurrió el accidente.

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

Movimiento Postal de la Semana

SALIDA DE CORREOS

El viernes próximo a las 8 horas se cerrará el despacho de correspondencia con destino a Australia, China, Japón, San Francisco Cal., Los Angeles, Chicago, San Luis y México, vía New Orleans, Sud América y Antillas, vía Cristóbal que conducirá el vapor norteamericano «San Mateo».

El domingo próximo a las 8 h., se hará el despacho de correspondencia con destino a Europa y E. E. U. U., vía New York y para Habana, Cuba, que llevará el vapor inglés «Calamares».

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

El próximo jueves a las 14 h., para Canal Zone y Panamá.

El próximo sábado a las 9 h., para E. E. U. U.

El jueves 7 de julio se cerrará el despacho para los paquetes con destino a España que llevará el vapor español «Montevideo», con trasbordo en Colón.

El Cambio

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:

New York.....	465 por ciento
Londres.....	353 >>>
París.....	193 >>>
España.....	315 >>>
Italia.....	118 >>>
Suiza.....	396 >>>
Bélgica.....	193 >>>
Hamburgo.....	1,65 cts. oro a.
Amsterdam.....	33 c. oro a.

San José, 28 de junio de 1921.

MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectiva y comfortable. Alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos

UNICO AGENTES EN COSTA RICA

BOTICA ORIENTAL — San José

Don Julio Acosta es honrado con la Gran Cruz de Isabel la Católica

El Excelentísimo señor Ministro de España en Costa Rica, don Pedro Quartín y del Saz Caballero, recibió ayer un cable del Gobierno Español, por el cual le participan que Su Majestad el Rey don Alfonso XIII ha tenido a bien conceder al Presidente de la República, don Julio Acosta, la Gran Cruz de Isabel la Católica.

Ayer mismo le fué comunicado verbalmente a don Julio esta distinción del monarca español.

Para que le sea impuesta esa Cruz, don Julio pedirá permiso al Ejecutivo. Una vez hecho esto, se señalará el día en que se le hará la entrega.

Ayer en el Congreso Refiriéndose al inalámbrico, el Diputado Urbina dijo que no se debe consentir ningún monopolio

El representante Monge presentó un proyecto de ley, acuerpado por los vecinos y Municipalidad de Moravia para que a dicho cantón se le cambie el nombre por el de «Cantón Valencia».

Peralta presentó un proyecto para la construcción de un puente sobre el río Colorado.

D. Jorge Castro González envió una nota exitiendo a la Cámara para

que estudie un proyecto que está pendiente en la Secretaría de Fomento sobre la explotación de petróleo en la Provincia de Alajuela.

Se conoció de varias solicitudes de pensión.

Pasó en segundo debate el proyecto de prórroga, por un año más, para los impuestos de exportación.

Fue aprobado en segundo debate el proyecto de construcción de cañerías en Puriscal y Santo Domingo.

Fue aprobado en tercer debate el proyecto que aclara algunos puntos del contrato de la Compañía Minera.

Al ponerse en discusión el contrato del inalámbrico, el representante Urbina expresó su deseo de atacar al referido contrato, como lo hizo con el del cable, pues es enemigo de los monopolios, y estos no debe consentir la Cámara.

En la primera cláusula del referido contrato observa la tendencia a monopolizar y eso impedirá nuevas oportunidades que puedan traer mejores beneficios para el país.

El deduce del contrato que al firmarlo el Ejecutivo, sólo ha tenido en mira hacer un favor a la empresa y no al público.

En fin, él considera muy perjudicial dicho contrato, y por tal motivo le combatirá enérgicamente.

A las 17 horas se levanto la sesión.

De Ultima Hora

Suspenden la fiesta del Centenario del Café

Heredia, 28—a «Prensa» Presidente República, suspendió fiesta normal. Transfiere setiembre. —Corresponsal.—Lépez.

Aparece Petróleo pero lo ocultan

Al entrar en prensa esta edición, se nos confirma la noticia circulada ayer de haber aparecido petróleo en cantidad comercial, en el pozo de Chahuita.

Damos esta noticia con la reserva del caso de nuestra parte, pero hemos de manifestar que la persona que tal cosa informó, que es serio, está al tanto de esos negocios por circunstancias especiales.

La misma persona nos ha manifestado que se trata de ocultar el hallazgo con fines probablemente especulativos.

Costa Rica y la Unión

Tengamos fe en que Centroamérica tiene hombres dignos del ideal unionista, capaces de hacerlo triunfar

El pueblo de Costa Rica no es antiunionista ni refractario a la Unión Centroamericana, como lo aseguran maliciosamente políticos que temen sin razón perder sus prestigios en la competencia de capacidades. Prueba de ello es el hecho de que la idea, en tan poco tiempo de labor verificada con escasos fondos por un corto número de unionistas activos y resueltos, sin capital y sin renombre político, ha avanzado tanto relativamente en un país en donde hace muy poco tiempo el unionismo se consideraba como una solemne herejía. Hay que confesar la verdad de que en Costa Rica esta es la primera vez que se le dedica un poco de atención seria al magno asunto, y en consecuencia lo que pasa, actualmente es que la parte del país tenida por separatista, se compone de los ciudadanos que aun ni siquiera tienen noticia del Pacto; de los que apenas lo conocen y no habiendo formado todavía un concepto claro, siguen el consejo de: «en la duda abstente»; de los enemigos gratuitos de la idea unionista acuerpados por los grupos de sus camaradas y protegidos políticos de otras épocas; y por último de los que, teniendo espíritu medroso y conservador, ven en la unión centroamericana el inmenso peligro de que Costa Rica pueda ser enroscada en guerras y revoluciones provocadas por los países hermanos en cuya evolución y adelanto cívico desconfían muchos. La mayor parte de los separatistas costarricenses pertenecen a este último género cuya errada opinión es hija del desconocimiento casi absoluto que tienen de nuestros hermanos del resto de Centro América. Siguen creyendo que aquellos países aún están infestados de Barrios, Zelayas, B. granes, Regalados, Estrada Cabrer, Ezetas, y no admiten que allí como aquí y como en todos los pueblos del planeta, se cumple la imprescindible ley de la evolución integral. Piensan candidamente que se renovará el estado de agitación guerrera que prevaleció durante la pasada federación centroamericana y que Costa Rica, por ser la más pequeña, va a ser aplastada y saqueada despiadadamente por los belicosos hermanos. Tales temores y desconfianzas, tales argumentos, realmente mueven a risa, y causa extrañeza que personas cultivadas, capaces de analizar y razonar, los preconicen de buena fe haciendo caso omiso de las circunstancias y normas que rigen la vida actual de estas nacionalidades. ¿Habrá sinceridad en los que así discurren? Quien cree que sí la hay, por no pensar otra cosa.

Hace poco un genuino exponente de la suspicacia y recelos separatistas ticos, nos vaticinaba, con aires de profeta, que la República creada por el Pacto compuesto por Guatemala, El Salvador y Honduras, fracasará seguramente, y que si logra siquiera nacer, no tardará en ser disuelta por violentas revoluciones internas que se están preparando, según él lo asegura. Y, diciendo esto, terminó enfáticamente: lo verás, lo verás. Oh! como abundan los magos y profetas en este pobre terruño! La profecía esta la repiten con frecuencia los separatistas y juzgo que nada los haría más felices que el hecho de que se cumpliera. Entonces los veríamos hablando hasta por los codos, amedrentando a nuestros compatriotas

con la pintura de una perspectiva tenebrosa para Costa Rica y probablemente lograríamos aplazar por más tiempo, nuestra entrada en la Federación. Este argumento, que sólo el futuro se encargará de robustecer o de destruir, es el argumento Aquiles de los separatistas de esta tierra. Se advierte en ellos el ansia que sienten por que las tres repúblicas hermanas se tiren los trastos a la cabeza y en cada una de ellas estallen revoluciones internas a fin de anunciar la gran noticia con sus trompetas por los cuatro puntos cardinales del país.

A estas horas no es remoto que el fanatismo separatista de algunos los tenga hasta quemando velas a los santos de su devoción, en piadosa demanda de conflagraciones que impidan la cristalización del bello ideal unionista... Y es que comprenden todos los adversarios de aquí que si Guatemala, El Salvador y Honduras realizan la unión con fidelidad, fraternizan y prosperan bien durante un año, por ejemplo, y logran así la consolidación de la nueva y hermosa entidad nacional, la profecía descendiendo al rango de ridículo embuste; el parapeto principal, tras el cual se hayan atrincherados los enemigos de la unión, cae hecho mil pedazos quedándose ellos al descubierto y mostrando los errores e ignorancia lamentable de que sufren, en forma tan visible, que el pueblo sensato de Costa Rica abriendo los ojos les volvería la espalda, entraría resueltamente en la Confederación y los dejaría con tres palmos de narices. Semejante mentis tan elocuente repercutiría hasta en los más lejanos confines de esta tierra y entonces el avance unionista ahogaríahasta los caprichos olímpicos de dioses decepcionados y pesimistas.

Abriéramos la fe de que Guatemala, El Salvador y Honduras tienen más patriotismo y cultura cívica de lo que piensan los separatistas de nuestro país. Cien años de amarga experiencia les han dado indudablemente un caudal considerable de sensatez y seriedad. Las locueltas de antaño han entrado a su mayor edad; tienen ya plena conciencia de lo que valen y de lo más que pueden llegar a valer todavía si la cordura y la buena fe inspiran su marcha fraternal felizmente emprendida. Tenemos fe en que aquellas hermanas poseen hombres superiores dirigentes, capaces de sacrificar intereses personales y egoísmos si fuere del caso para consolidar la República de Centro América. Si en épocas pretéritas se necesitaban jefes militares talentosos y valientes, de unionistas, en la presente lo que se requieren son ciudadanos de alma superior capaces, no de vencer ejércitos por medio de la metralla, el cañón, sino de triunfar mediante el amor, la abogacía y el sacrificio, sobre las pesiones formidables desarrolladas en sus propias almas debido a las tremendas luchas humanas.

Nuestros votos, más sinceros por que Centro América tenga hombres de esta calidad en el actual momento de prueba! Y si que los tiene. Ellos serán los que, sin duda, salvarán nuestra ansiada Federación que se ha de levantar gloriosamente, esta vez para siempre, cual otra Ave Fénix.

SALVADOR VILLAR

Hace poco un genuino exponente de la suspicacia y recelos separatistas ticos, nos vaticinaba, con aires de profeta, que la República creada por el Pacto compuesto por Guatemala, El Salvador y Honduras, fracasará seguramente, y que si logra siquiera nacer, no tardará en ser disuelta por violentas revoluciones internas que se están preparando, según él lo asegura. Y, diciendo esto, terminó enfáticamente: lo verás, lo verás. Oh! como abundan los magos y profetas en este pobre terruño! La profecía esta la repiten con frecuencia los separatistas y juzgo que nada los haría más felices que el hecho de que se cumpliera. Entonces los veríamos hablando hasta por los codos, amedrentando a nuestros compatriotas

Nuestros votos, más sinceros por que Centro América tenga hombres de esta calidad en el actual momento de prueba! Y si que los tiene. Ellos serán los que, sin duda, salvarán nuestra ansiada Federación que se ha de levantar gloriosamente, esta vez para siempre, cual otra Ave Fénix.

SALVADOR VILLAR

Ricardo Vallecilla D. Depayan, Colombia

POR TELÉGRAFO «RIVADUEÑAS» — APARTADO CORREOS 42

Imprenta, Librería, Papelería, Útiles de Escritorio, Agencia de Minas y Baldíos - Comisiones

Compra y Venta de frutos de exportación, consignaciones de manufactura nacional o extranjera, informaciones comerciales completas.

Se solicitan AVISOS para la segunda edición ilustrada de la importantísima obra «DIRECTORIO COMERCIAL Y PROFESIONAL DEL DEPARTAMENTO DEL CAUCA», que se publicará a principios de 1922. Valor de una página de anuncios, \$ 5 oro legal, pagados anticipadamente.

CURSO DE LITERATURA por el Presbítero Dr. Faustino Segura, última edición, texto de 240 páginas, nitidamente impresas, papel extrafino, \$ 1 oro el ejemplar, libre de porte correo.

Noticias mundiales

Viene de la primera página

Permanecerá vigilado en Laredo el General Pablo González.

CIUDAD DE MEXICO.—Las autoridades de Texas han ordenado que todos los refugiados políticos mexicanos abandonen la frontera a la mayor brevedad posible y continúen hacia los Estados Unidos.

Al General Pablo González se le ha permitido que permanezca en Laredo, pero con una severa vigilancia que ha de garantizar su abstención de intervenir alguna vez contra el Gobierno mexicano en el futuro.

Emisión de bonos. La Cierva Vence

MADRID.—Se anuncia que el Gobierno se propone hacer una emisión de bonos por valor de 500 millones de pesetas para reunir fondos con que realizar los grandes proyectos del gobierno.

Se afirma que el proyecto de reconstrucción general pasará en el Congreso.

Los mauristas se han visto derrotados y no harán la ruda oposición que anunciaban. Las cortes no se cerrarán antes

La Tercera Internacional de Moscú

MOSCÚ.—Dice de Moscú que ha comenzado el congreso comunista de la Tercera Internacional.

A esa reunión han ido delegados de varios países. Se prevén divisiones, dado el cambio de procedimientos adoptado por los súbditos de Lenin. Muchos súbditos son opacos a las habilidades y transacciones y consideran peores enchigos suyos a los comunistas reformistas, que a los francamente partidarios del capital y el orden social democrático.

La mordaza norteamericana en Haití

WASHINGTON.—El Secretario de Marina Mr. Denby, ha dado órdenes para que los tribunales militares de marinos en Haití asuman las funciones de los jueces civiles para contener la propaganda revolucionaria de los nativos. El Presidente de Haití aprueba la orden del secretario de Marina.

El informe del Regidor Moreno Cañas sobre la demanda del Dr. Quesada

Corporación Municipal:

Prácticamente, los únicos billetes que hoy día constituyen el medio circulante del país son los del Banco Internacional. Es, pues, en relación con tales billetes, que se debe estudiar el reclamo del señor Quesada, puesto que es notorio que los de los otros Bancos están de hecho retirados de la circulación. Las sumas cuyo pago exige hoy en colones de oro el acreedor o su equivalencia en la moneda corriente, fueron prestadas al Municipio el veinticinco de marzo y dieciocho de abril de mil novecientos catorce, es decir con mucha anterioridad al decreto de dieciocho de setiembre de ese mismo año en el cual se estableció la inconvertibilidad de los billetes de todos los Bancos emisores existentes en aquella época. Sin embargo ese decreto dispuso que a pesar de su convertibilidad de los billetes seguirían gozando del privilegio de cancelar válidamente todas las obligaciones contraídas en colones de oro.

A raíz de este decreto, vino poco tiempo después la creación del Banco Internacional como institución de crédito emisora del Estado y en el artículo IX de la ley que declaró su constitución, se otorgó a los billetes de este nuevo Banco la facultad de tener el mismo poder liberatorio de los de los otros Bancos, de modo que legalmente servían también para pagar todas las deudas en oro. La falta de un respaldo efectivo y no ilusorio como el que tenían y el abuso que del crédito del Banco hicieron los Gobiernos que se sucedieron, trajo la consiguiente depreciación de esos billetes que todos hemos contemplado y la desaparición de los de los otros Bancos, que aunque inconvertibles, sí tenían una garantía real y efectiva de oro en sus arcas. Los conflictos que la nueva moneda hubo de originar entre acreedores y deudores dada la situación creada, no tardaron en presentarse como era natural, a consecuencia del extraordinario fenómeno de ocultar dinero por medio de una ley.

La historia de tales controversias jurídicas no es nueva en nuestros Tribunales y los primeros que acudieron a ventilar sus derechos en la vía judicial fueron, por una parte, don Teodosio Castro Angarita como acreedor actor y la Casa Pagés y Co. como deudores demandados

para cubrir su deuda en colones de oro conforme lo habían recibido.

Aun cuando la obligación origen de este litigio, había sido contraída con posterioridad al decreto de inconvertibilidad, el juez falló declarando el privilegio de los billetes del Internacional, cuyo pago caso de ser rechazado por el acreedor le daba derecho para acogerse a la moratoria en favor de ellos establecida y este fallo fue confirmado por la Sala de Casación en sentencia de ocho de agosto de 1916.

Un decreto del Congreso, de reciente fecha, ha dispuesto levantar la inconvertibilidad de los billetes de los bancos emisores, pero siempre ha dejado a salvo los billetes que se refieren al Internacional, según se desprende claramente del texto del artículo 2.º que literalmente dice: «Los billetes del Banco Internacional de Costa Rica seguirán sirviendo al deudor para satisfacer a la par las obligaciones contraídas en colones de oro».

Sin embargo, si el acreedor se negare a recibirlos, el deudor gozará una moratoria por todo el tiempo que dure la inconvertibilidad de los billetes de dicho Banco.

No es posible en vista de la claridad de las disposiciones legales que dejo citadas, dar la razón al acreedor para que su deuda le sea satisfecha en su equivalencia de oro.

Es indudable que lo que prestó el señor Quesada al Municipio en 1914 no tiene el mismo valor intrínseco que lo que, de acuerdo con la legislación vigente, va a recibir en 1921. Pero, se puede culpar de ello a la Corporación? Las sumas que cobra por sus impuestos no han desmerecido igualmente? El desbarajuste de nuestro sistema monetario, no está perjudicando en igual proporción, lo mismo al hombre de capital cuantioso que al humilde portero de una oficina pública que gana el mismo salario y tiene que pagar hoy el triple de lo que le costaban las subsistencias en aquel entonces?

Por las razones expuestas, creo que no se debe acceder a la solicitud del señor Quesada y confío en que los tribunales de justicia, si llegare el caso, habrán de confirmar mi modesta opinión.

San José, 14 de junio de 1921.
(f.) ALBERTO MORENO CAÑAS.

La Sesión Municipal de hoy

Orden del Día

- 1.º.—Oficio del Sr. Ministro de Gobernación transcritivo de otro del Sr. Jefe del Registro Público, quien expone algunas razones en contra de un acuerdo municipal sobre anotaciones municipales para el Registro.
- 2.º.—Peritazgo de unas fajas de terreno de doña María P. de Uribe.
- 3.º.—Faja de terreno de don Alfredo Sáenz.
- 4.º.—Memorial de don Lucas Fernández sobre otra faja de terreno.
- 5.º.—Memorial de don Emiliano Castro para que se le dé una paja de agua.
- 6.º.—Propietarios de San Francisco, Dos Ríos, piden autorización

- para prolongar el tuvo madre de la cañería.
- 7.º.—Don Serendino Calderón pide la cancelación de una cuenta.
- 8.º.—Don Manuel Soto solicita que se le venda una faja de terreno municipal.
- 9.º.—Doña Custodia v. de Ramírez pide que el valor de una faja de terreno se le acredite en su cuenta de impuestos.—Informe de la Ingeniería Municipal.
- 10.—Don Alfredo Borbón González, pide que se le señale una línea para su acera y se valore una faja de terreno.
- 11.—Reclamos y apelaciones.

Turrialba al día

Los vecinos de este lugar se encuentran muy molestos con el servicio de luz eléctrica, el que es ya muy deficiente. El domingo en la noche la ciudad permaneció en tinieblas.

—El guarda-ganado de la Compañía que se encontraba situado frente al Teatro Sauma, fué trasladado a otro lugar más aparente, ampliando así la calle central.

Bien por el progreso.
—Es lamentable que los Ingenios

continuen paralizados por lo que hay en este lugar muchos brazos en espera de trabajo.

—Tanto por el comercio de esta plaza como por los pasajeros, debía arreglarse el itinerario del tren, de modo que los pasajeros puedan almorzar en este lugar y no tener la incomodidad de hacerlo en el carro pues actualmente los trenes no les dan tiempo a los viajeros de comprar nada.

Corresponsal

Mañana estarán de manteles largos los vecinos de San Pedro de Montes de Oca

Mañana

Mañana se verificará en San Pedro de Montesdeoca la fiesta patronal. Se llevarán los vecinos de San Pedro dos días de festejos religiosos y cívicos, los cuales se verificarán conforme el siguiente programa:

Día 28 (hoy).—12 h., alegres vísperas con bombetas y repique de campanas; 19 h., Rosario solemne; 20 h., gran retreta por la Banda Militar de San José; 21 h., juegos pirotécnicos; 22 h., cinematógrafo público.

Durante la noche habrá cenas y en el día servicio de hotel.

Día 29 5 h., diadas recorriendo las principales calles de la localidad; 6 h., bendición de boyeros y procesión del santo patrono; 9 h., misa solemne amenizada por los mejores artistas de San José; 13 h., bendición de lecheras; 15 h., carreras de cintas; 17 h., recreo; 19 y

30 h., gran velada en la que subirá a escena el grandioso drama «El Conde de Montecristo».

Durante el día se desarrollarán muchos y muy variados juegos. Día 30, 7 h., funeral en sufragio de los fallecidos durante el año.

Robo en Tuis

En días pasados los cacos visitaron las casas de los señores don Jorge Arrea y don Roberto Ruiz, llevándose gran cantidad de ropa, alhajas y otros objetos estimados en \$500.00 poco más o menos.

El robo fué efectuado en la tarde, mientras ambas familias se encontraban ausentes. Apesar de las diligencias hechas aún no se ha podido dar con los malhechores que deben de ser gatos caseros, por motivo de no existir en este lugar Agente de Policía, plaza que por economía fue suprimido.

Fábrica de Café y Cacao

de RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CAFE y CACAO. La Clientela de esta Fábrica lo justifica. Avenida Central — 100 varas al Oeste del Mercado. Teléfono No. 804 — SAN JOSE — Apartado No. 24

En qué forma se hallan nuestros tesoros

Como nota curiosa reproducimos los siguientes párrafos de un artículo que publica un periódico esp. fol y que lleva el título de «Los Tesoros que se ocultan en América».

El explorador Doctor William Curtis Farab, que recientemente vuelve de una expedición a Colombia, ha presentado a la Universidad de Pensilvania un informe en el cual revela las existencias en América Central y Sur América de tesoros tan inmensos que deslumbran la imaginación.

En el antiguo cementerio de Costa Rica se han encontrado ob

jetos de oro que se valúan en 50.000 dólares; tienen forma de pájaros, sapos, pira, cocodrilos y muchos representan combinaciones de forma humana y animal, como son cuerpo de hombre con cabeza de jaguar, caimán o papagayo.

OBITO

Ayer a las 22 horas, dejó de existir en esta ciudad, la señorita Caridad Boza Córdoba, de 15 años de edad, víctima de violenta dolencia. Damos el pésame a sus afligidos padres don Manuel Boza y señora

¡Lo mejor de lo mejor!
Acaban de llegar los famosos cigarrillos

LONDON SPORTS

COSTA RICA COMMISSION COMPANY
Telefono No. 448. — Apartado No. 408
San José de Costa Rica

Dificultades en un camino

El domingo salieron de esta capital en camiones, muchas señoritas y caballeros con rumbo a la ciudad de Cartago.

Al llegar los camiones al Alto de Ochoingo, no pudieron continuar su viaje con motivo del mal estado en que se encuentra el camino en dicho lugar.

El barro impedía el avance de los carros y ya puede imaginarse el dolor las molestias que sufrieron los paseantes.

Las señoras y señoritas, así como también los jóvenes, tuvieron necesidad de pasar ese trecho a pie y esperar un rato que llegaran autos de Cartago para llevarlos a la ciudad.

Sería bueno que las Municipalidades o el Gobierno se interesen por terminar pronto el arreglo de esa carretera, en la cual se está bajando desde hace varios años y sin embargo ya se ve pésimos estado en que se encuentra.

Tienda La Violeta

ZARAZAS
Lienos, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta MITAD DE PRECIO

BALIJAS!
Es Ud. viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154
Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

Paraguitería 'La Japonesa'

Esta paraguitería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección. — 50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

Teatro Variedades

MARTES 28 de Junio — A las 7 y a las 8 y 30 p. m.

Reprise de la gran cinta

La Casa de Vidrio

Interpretada por la célebre artista María Jacobini

SABADO 2—Debut de la Compañía de Variedades Frégoli-Vargas — Carter Satanela NOVEDAD!!

La Policía continúa en campaña

Los gendarmes de la segunda sección continúan en campaña contra las casas de juego y no pocas molestias están ocasionando a los tahures, quienes se ven obligados a emprender retirada forzosa por entre solares y por donde mejor puedan. Es curioso ver a los jugadores batiéndose en retirada: las escenas que promueven son en ocasiones muy cómicas, en otras medio dramáticas y en las más

de las veces ridículas. Todo por el maldito vicio del juego.

La última casa descubierta por la policía fué la de la señora Jesús Pastor, a donde diariamente se reunían de veinte a treinta tahures para entregarse al juego.

Bien por la policía. Ojalá que esta campaña no cese, pues con ello se logra un poco de moralidad pública.

Limitada por TODOS **CERVEZA TRAUUBE** Igualada por ninguno

POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA. COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara...

Sobre el Baile en San Pedro

Equívocadamente ha publicado la prensa capitolina datos sobre el baile que con motivo del Santo Patrono se celebrará en Montes de Oca.

Debemos de advertir que aun cuando lloviera, no será motivo para desalentarse, pues de la línea a la casa donde se verificará el baile, hay un magnífico camino.

Extraña tentativa de suicidio

Un caso de traumatismo sin consecuencias mortales

El doctor Henry Reynés, profesor suplente en la escuela de medicina de Marsella, acaba de presentar a la Academia de Medicina el caso extraordinario de un degenerado que pudo enterrarse impunemente dos clavos en el cerebro, a través del cráneo, con una piedra, en el jardín.

NUEVAS PIELES

A TODO PRECIO, casimires, objetos artísticos para regalo, hiladillas y trenzillas de todo color, toallas, géneros y ropa interior ofrece a precios módicos.

SASTRERIA R. A. MIRANDA Toda persona de buen gusto se hace su ropa en este taller. Ultimos estilos - Precio moderado. PASAJE JIMÉNEZ

LA CONSTANCIA

Avisa a su clientela y al público en general, que se ha recibido de París un bonito surtido en sederías, como crespones de seda estampadas y lisas; seda china especial para camisas. Vail y Tul de seda.

Driles alemanes, la mejor imitación de casimir.—Cortés para Pantalones desde 7-50 colones en adelante y gran variedad de artículos a precios módicos.

Por las Comisarias

—Fue detenido Trinidad Hidalgo por haberse dado el guato de baldear en seco a José Chinchilla. Baldear en seco? sí; le dió con el balde en la cabeza produciéndole una lesión de la cual le hizo manar sangre en abundancia.

En casa del primero hubo necesidad de suspenderlo, debido a un escándalo que se armó con ciertos individuos que llegaron a cometer abusos.

AVISO IMPORTANTE La ZAPATERÍA GAMEZ SE TRASLADO a su nuevo local situado 75 varas al Norte del Royal Bank

El Encapuchado y la Máscara Roja fueron capturados en Nicaragua

Una famosa cuadrilla de apaches, compuesta de extranjeros y nacionales, venía causando el terror de los habitantes de León, Nicaragua.

llamada Petrona, la cual vivía donde Salvadora Mayorga, conocida por el mote de «La Coneja», donde los apaches tenían su guarida.

Esos apaches eran capitaneados por dos sujetos, verdaderos maestros del ampa conocidos por «El Encapuchado» y por «La Máscara Roja» debido a que uno de ellos siempre andaba bien oculto en su capucha y el otro usaba una careta roja, cuando celebraban conferencias o cuando se ponían en «trabajo» para dar algún buen golpe.

El principal de los ladrones se hace llamar Juan Olivares Santamaria, pero ha cambiado tanto de nombre, que es difícil identificar el suyo propio.

Uno de esos sujetos estuvo en Costa Rica, pero aquí no le fue muy bien, pues la policía pronto le siguió sus pasos y tuvo necesidad de salir del país. Los robos que cometían eran constantes y de consideración.

La cuadrilla usaba como contraseña un cuarto de carta de naipe inglés y para sus pases y estafas usaban billetes del Banco de Guatemala.

Con la captura de esos individuos se ha quitado un constante temor a todos los vecinos, principalmente a los comerciantes que tenían ser robados de la noche a la mañana, como todos los días se presentaban casos.

Uno de los ladrones jefes fue capturado en casa de su concubina,

Ahora buscan los demás miembros de la banda del «Encapuchado».

LA ECONOMICA El afamado vino CEPA MACON Existencia renovada constantemente. Precios de remate TELEFONO 464 APARTADO 500 NEOFITO VARGAS

Las investigaciones sobre la intentona de incendio

El Juez Segundo del Crimen, con la actividad y buen celo que le caracterizan, ha estado trabajando desde ayer a quena mañana en el esclarecimiento del hecho criminoso llevado a cabo en la tienda del señor Castro, que, como lo informas ayer extensamente, se trató de incendiarla.

la tienda permanece incomunicado, pero ya el señor Juez procedió a tomarle la primera declaración.

Según se nos informa, el Juez ha obtenido informaciones graves, pero de las cuales como es lógico, se guardó el mayor secreto.

La sumaria se está levantando en secreto y por ello no podemos todavía dar nuevos detalles a nuestros lectores. También el propietario de

Pronto estará levantada la información y entonces si podremos dar nuevos e interesantes detalles acerca de este hecho que tanto ha llamado la atención del público.

Riña en Rincón de Cubillos

Juan Espinosa Quesada perdió un ojo a consecuencia de una tremenda patada que le propinaron en los momentos en que había caído al suelo, como consecuencia de fuertes golpes recibidos en el ataque que le hicieron cuatro sujetos, que llevan los apellidos de Cubillo y Aguilar.

En la policía existen otras quejas contra esos individuos, que antierdiego también de bofetadas a un policía.

Dichos sujetos fueron citados a la Agencia para que rindan cuentas de sus hechos escandalosos.

Use los FANOSOS VENTILADORES DE CORCHO que vende la SOMBRERERIA LA REFORMA DE TOMAS VALVERDE C. \$ 2-50 la docena y \$ 0-25 cada uno. Anúnciese en LA PRENSA

ACEITE VERDE Para Curar la Pícazón del Cuerpo Pídate en todas las Boticas

Carpentier el francés y Dempsey el yanqui

El primero peleó por su patria, el segundo se negó a hacerlo

He aquí dos figuras prominentes de un sport semi-bárbaro, aunque muchos lo han tildado de completamente bárbaro. Dos hombres que se van a batir a puñetazos «reglamentados» el dos de julio próximo

se que tenía su capitalito y que iba a los muelles a trabajar usando los zapatos de charol y magníficos pantalones de paño negro. Como boxeador es muy excelente. Sus golpes son seguros y fuertes

Depósito de maderas EL COYOLAR Struck & Alvarado San José - Frente al Hotel Washington TELEFONO 539

en Jersey City y que por ello están llamando la atención del mundo.

pero le falta agilidad, audacia, lo cual es muy necesario para el boxeador y más para el que pretende mantener conida la fama del campeonato.

¡Qué de apuestas se han cruzado con motivo de ese gran match internacional de puñetazos! Se van jugando cuantiosas sumas de dinero y no parece sino que todos los seres humanos del globo terráqueo tengan puesta su atención en ese gran torneo en que cada cual de los combatientes hará lo posible por pegar más fuerte a su contrincante y dejarlo tendido sobre el estrado, al rededor del cual se aglomerarán millares de personas ávidas de ver el resultado de los golpes que mutuamente se prodigarán.

Su historia es brillante en cuestión de golpes.

Pero sigamos también nosotros la corriente de entusiasmo internacional

Es de pura raza yanqui. George Carpentier, francés de pura sangre, tiene una historia pugilista mucho más brillante que la de Dempsey.

El campeón europeo de peso ligero, y ha obtenido una larga serie de triunfos.

Cuando la guerra europea estalló cubrió de gloria, peleando heroicamente por la noble Francia. En el cuerpo de aviación prestó magníficos servicios, y debido a su audacia y pericia, le fué conferido el grado de Teniente.

En julio de 1914 derrotó en Londres a Gumboat Smith gran boxeador norteamericano, lo que le valió mucha fama. Después de la guerra se batió con el pugilista inglés Joe Beckett, en Londres, venciénndole brillantemente.

Carpentier aunque no posee una fuerza admirable, lleva una considerable ventaja en la destreza para propinar puñetazos, se agilita e incomparable y por ello quienes lo conocen y aun todos los millones de simpatizadores tienen confianza en él y esperan que arrebatará la fama al norteamericano Dempsey el próximo dos de julio.

Carpentier aunque no posee una fuerza admirable, lleva una considerable ventaja en la destreza para propinar puñetazos, se agilita e incomparable y por ello quienes lo conocen y aun todos los millones de simpatizadores tienen confianza en él y esperan que arrebatará la fama al norteamericano Dempsey el próximo dos de julio.

Sombrerería LA REFORMA

En esta casa se encuentran a la venta ventiladores de caucho para sombreros, a \$ 2-50 docena y veinticinco céntimos cada uno. Gran surtido en forros de seda, cintas y badanas.

TOMAS VALVERDE C.

TALLER DE TAPICERIA Y COLCHONERIA

Existencia permanente en toda clase y estilos de colchones. Me hago cargo de todo trabajo en Tapicería. Especialidad en MUEBLES DE FANTASIA. Materiales de primera clase. Dirección Contiguo al local de don Jaime Carranza VICTOR LAFUENTE

Plan para el sorteo de la Lotería del Centenario

En días pasados informamos sobre los billetes de lotería del sorteo del Centenario de la Independencia y ahora vamos a dar a conocer del público el plan de ese sorteo.

Además habrá 224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 200 cada una y 2025 a la última cifra de \$ 40 cada una.

El primer premio será de cien mil colones con diez aproximaciones de \$ 400 cada una; el segundo premio de \$ 25,000 con diez aproximaciones de \$ 300 cada una; el tercer premio de \$ 10,000 con diez aproximaciones de \$ 200 cada una; el cuarto premio de \$ 5,000; luego siguen cinco premios de \$ 2,000 cada uno; cinco de \$ 1,000 cada uno; veinte premios de \$ 500 cada uno y 70 de \$ 200 cada uno.

Debemos advertir que el último sorteo ordinario se hará el día 7 de agosto próximo. Así pues, los aficionados a la lotería deben tener en cuenta que en agosto hay sorteo, pues muchos creen que con motivo del sorteo extraordinario no lo habrá. La emisión de billetes del Centenario es de 225,000 a razón de veinte colones cada uno.

Imp. Falcó & Borrásé